
 

1 
 

Procès-verbal de l’assemblée générale de l’association RéseauPatrimoineS 
du 24 novembre 2021 à 19h 

à Lausanne, Palais de Rumine, Salle du Sénat 
 

1 Mot de bienvenue de la part du président, Gille Borel 

Une liste de présence circule 
La convocation a été envoyée dans les délais statutaires. Aucune proposition des membres 
n’est arrivée avant le délai, ni de demande de modification de l’ordre du jour. 
16 membres se sont excusés. A fin 2021, l’association comptabilise 230 membres, avec 
l’augmentation d’une unité par rapport à fin 2019. 
 
Est excusé en particulier M. Nicolas Meier qui devait s’exprimer dans la seconde partie de 
l’assemblée sur la loi sur la protection du patrimoine culturel Immobilier et qui ne peut 
malheureusement pas être présent. 

 
2 Adoption du P.-V. de l’assemblée générale du 21 mai 2019   

Il a été mis en ligne. Celui-ci n’appelle pas de commentaires, et est approuvé. 
 

3 Rapport du président 

Le comité s’est réuni à 4 reprises en présentiel puis 3 fois par visioconférence durant la 
période du 21 mai 2019 au 23 novembre 2021 par voie de circulation électronique. 
Chronologiquement : 
3.1 AG et excursion 2019 : Pour rappel, la partie scientifique de notre AG de l’an passé était 
consacrée aux collections ethnographiques du MCAH. Madame Claire Brizon nous a 
entretenu des trésors des diverses problématiques liées au objets en particulier ceux 
d’Océanie. Nous l’avons retrouvée le samedi 25 mai au DABC de Lucens pour une visite in 
situ de ces collections. 
3.2 Toujours au chapitre des sorties, une seconde visite a été organisée le samedi 9 novembre 
au Château de Hauteville sous la direction experte de Nicolas Delachaux, architecte, 
responsable des travaux de restauration, et de Nicolas Meier, architecte rattaché aux 
monuments et sites du canton de Vaud. Nous avons vécu une première pour nos excursions en 
devant refuser du monde. Ce sont donc 65 chanceux qui ont visité le site de la cave au grenier, 
sans oublier le jardin. 
 
3.3 Conférences 2020. Un programme alléchant … Si nous avons pu le 11 février accueillir et 
entendre Didier Rykner, rédacteur en chef de la Tribune de l’Art à Paris, et pourfendeur de 
toute action relevant de la dégradation du patrimoine bâti, la seconde soirée de conférences 
prévue en mars a été annulée, covid oblige. Ce scénario catastrophe s’est reproduit pour l’AG 
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2020, reportée à l’automne, et finalement annulée tout comme l’excursion prévue en lien, ou 
encore la sortie d’automne, les conférences du printemps 2021, puis l’AG 2021 dans les délais 
statutaires, ainsi que l’excursion.  
 
Le président adresse ses remerciements aux membres du comité pour avoir remis l’ouvrage 
sur le métier après chaque annulation. Il souhaite également excuser ce que certains ont 
ressenti comme un manque de communication de la part du comité. Il est vrai qu’en l’absence 
d’informations positives à transmettre, il s’est abstenu de communiquer.  
 
3.4 Nous avons pris position avec le comité lors de la consultation sur la LPrPCi à fin janvier 
2020, avec encore notre regretté Gilbert Kaenel, décédé quelque trois semaines plus tard, et 
avec Gilbert Coutaz, ici présent. 
 
3.5 Pour la diffusion de nos activités, le site internet reste l’outil principal.  
 
3.6 Notre association a été fortement ralentie dans ses activités en 2020 et 2021, c’est 
pourquoi le comité propose de renoncer à demander des cotisations pour l’année 2021. 

 
4 Rapport du trésorier 

A la demande de notre trésorier M. Isoz, les comptes 2019 et 2020 ont été tenus et seront 
présentés par un mandataire M. Julien Friderici. 
Le rapport est donné et commenté par ce dernier. 
Au 11.10.2021, l’association dispose de 71’373.50.-. 
 
5 Rapport des vérificateurs des comptes 

Les vérificateurs, Anne Schranz et Valerio Notari, ne peuvent être présents et sont excusés. 
Leur rapport est lu à l’assemblée. 
Le comité les remercie de leur travail. 
 
6 Discussions, questions sur les points 3, 4 et 5, et vote 

L’assemblée réunie n’a aucune question sur le rapport du président, ni sur celui du trésorier et 
des vérificateurs des comptes. Par votation, elle accepte en bloc le tout. Pas d’opposition ni 
d’abstention. 
 
7 Election 

Un pilier du comité depuis tant d’années, Caroline de Watteville, a quitté ses fonctions au 
comité RPS début 2020. Historienne de l’art, elle a été chargée des activités culturelles du 
CHUV jusqu’en 2020, où elle a oeuvré sans relâche, en montant de nombreuses expositions 
dans le hall d’entrée de l’hôpital. Elle a été avec Catherine Schmutz l’éditrice du Document 
RPS « Rôle et enjeux des collections privées pour les collections publiques ». Elle est 
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chaleureusement remerciée par le président, et applaudie par l’assemblée. 
Pour la remplacer, le comité propose la candidature de Monsieur Acacio Calisto. Celui-ci est 
archiviste aux Archives cantonales vaudoises depuis 5 ans, où il s’occupe des relations avec 
les Services de l’Etat, ainsi que de la valorisation des archives, notamment à travers des 
expositions. Il a été précédemment archiviste au Musée Jenisch puis au Site de Musée romain 
d’Avenches. Le comité était déséquilibré sans un digne représentant des ACV. Acacio Calisto 
est élu par acclamation. 
 
8 Activités 2021-2022 

8.1 Une première sortie est prévue le samedi 27 novembre à 14h avec la visite de l’exposition 
FROID au Palais de Rumine sous la conduite de Gilles Borel.  
 
8.2 La publication d’un Documents sur les ressources du sous-sol est prévue prochainement, 
fin 2021-début 2022. 
 
8.3 Les conférences de l’année dernière seront programmées à nouveau entre février et mars 
2022. 
 
9 Divers 

Aucun divers ni question. 
 
Après la partie statutaire, la partie scientifique est animée par Ariane Devanthéry et Gilles 
Borel qui présentent les nouvelles lois, la LPMI, en vigueur depuis 2015, et la LPrPnp, qui 
devrait en vigueur en 2022. 

 

 
CS/GB, le 9 mai 2022 


